

Ce fut une journée où tous les records furent surpassés.

On rapporte que le général en chef des troupes de la Somme déclara que la Seconde Division canadienne avait ce jour-là accompli un exploit comme il n'y en avait pas encore eu depuis le début de l'offensive qui durait depuis deux mois et demi. La 5ième Brigade passa pour être la première brigade anglaise depuis Mons. Ayant avancé à découvert sous la mitraille et atteint son objectif, un exploit qui a été surpassé maintes fois depuis, bien entendu. Quant au 26ième, il établit, lui aussi, un nouveau record, en capturant plus de prisonniers qu'il n'y avait d'hommes dans leur bataillon. Hurlant de rage dans une poussée irrésistible, les soldats du 22ième, après avoir gagné leur mille, se ruèrent au milieu de la mitraille, sur les Boches qui défendaient leurs tranchées. Une par une ces tranchées furent prises dans des corps à corps furieux. Puis ceux qui restaient encore debout du 22ième s'élançèrent dans le village, à l'attaque de plusieurs puissants retranchements ennemis. Le "fils de l'habitant" ne connut pas la défaillance dans son élan, et gagna tout le village, et ne s'arrêta que devant les tranchées de béton, à l'arrière de la ville. Tout près de nous suivait le 26ième. Ils avaient la consigne de vider les caves, où se cachaient les Boches. Ce fut un travail ardu, car plusieurs luttèrent jusqu'au bout, et leurs positions étaient solidement fortifiées. On fit six cents prisonniers Boches.

Capt. A. AUDETTE.